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何でも
コール
Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃんの叔母）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！

祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母
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今月の主な記事

「建設投資の見通し」は鵜呑みにせず受け止める
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　消費増税は実施されるのか─本誌が
組合員さんに届く頃には決着している
でしょうが…。とりわけ住宅産業にかか
わる中小建設業者は、増税による「駆
け込み」と「反動」の影響を大きく受け
るだけに、増税反対や先延ばしを望む
ところもあって、固唾を飲んでいます。

　（財）建設経済研究所の別表のとお
り、建設投資額の６割以上が民間であ
り、その半分が住宅投資、残り半分が
企業などの設備投資です。ここがダイ
レクトに増税をかぶるわけですから、
心理的影響も含め縮んでいくものと予
測。それだけでなく、建築主の顔色を
窺わざるえない中小建設業者は、利益
縮小で受注してしまいます。
　2013年度の建設投資額は前年度よ
り増加して48兆円、民間建設投資の
緩やかな回復基調による、と同研究所
は見通しています。しかし、2014年
度は2012年度水準に戻るとの予測で
す。政府調達投資と住宅投資が減少す
る反面、非住宅投資は増加することが
要因になるとしています。
　マクロ経済の見通しと身近な経済を
担う地元中小建設業の見通しとのズレ
は、決して小さくなく、見通しをその
まま鵜呑みにはできませんが、大きな
流れとして受け止めておく必要はあり
ます。

　民間保育園の耐震工事への市の支援
策が経済効果を生んだ「まちの匠の知
恵を活かした京都型耐震リフォーム事
業」同様、京都市域において民間投資
を拡大するのでは、という期待をもっ
て見られています。�（川久保雄二郎）

　「ネット活用が商売を変える！」と
言われ続けている。確かに、例えば京
都市西京区域で商品を買ってくれるお
客さんが人口10万人のうち10人し
かいなくても、ネットで展開すれば同
じ人口比率で京都府内、関西圏さらに
全国、世界になれば桁違いの数値にな
るわけだから。そういう思考に、そう
いう営業スタイルに、それができる商
品に、変わればいいわけだ。「建設業は、
ネット活用にちょっとなじみにくい」
とも言われる……その思考が壁を作っ
ている。発想の転換を。� （雄）

ネットと建設業ーと と
こひ
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小さな展覧会で勾玉・和同開珎づくり
　８月17日～９月１日の期間、第28
回「小さな展覧会」がありました。（公
財）京都府埋蔵文化財調査研究セン
ターと向日市文化資料館の主催で毎年
開催され、前年度に京都府内で行われ
た発掘調査の成果を出土遺物や写真な
どによって紹介されています。
　昨年度、（公財）京都府埋蔵文化財調
査研究センターの発掘調査で最も注目

されたのは、上京区の聚楽第跡です。
本丸南堀の石垣が良好な状態で見つか
りました。調査終了後、石垣は現地で埋
め戻され、保存されています。今回の
展覧会は、その聚楽第跡や大名屋敷か
ら出土した金箔瓦や桃山文化を代表す
る陶磁器、その他の注目される遺跡を
取り上げ、京都府内の各関係機関の発
掘調査成果と合わせて展示されました。

地域活性化模索して──宇治田原町陳情
　８月19日、宇治田原町を陳情行動
で訪れました。町からは西谷町長をは
じめ山下総務課長、小西企画・財政課
長、清水産業振興課長が対応されまし
た。協同組合からは川久保理事長、池
田専務理事、株式会社本田建設が参加
しました。
　川久保理事長が「地域の臨時交付金」
について尋ねたところ、西谷町長は
「実感が沸かない。まだまだ厳しい状
況が続くとみています」と返答。また、
「地元企業が活性化する方法を一緒に
考えたい」と理事長が述べると町長は、
「町にも企業育成のための組合がある。
ぜひ一緒に考えていきたい」と応じら
れました。「提案型の陳情」について、
自治体側もそれを求められていると感
じました。宇治田原町では人口が１万

を切り、高齢化が進んでいる現状を紹
介され、「新しい町のビジョンが求め
られています」と述べられました。

　自治体における地域活性化の一助と
なるためにも、陳情活動を今後も続け
ていきます。� （西村　学）

優れた断熱塗料｢ガイナ｣
　築24年の木造住宅にお住まいのお
客様から、屋根と外壁の塗装のご相談
を受けました。２階居間の夏の暑さを
和らげたいとのことです。屋根の塗装
については、断熱塗料「ガイナ」を提
案しました。「ガイナ」は、ロケット
の断熱技術を建築材料に応用した断熱
塗料です。塗膜の中に小さなセラミッ
クビーズが大量に含まれ、高いレベル
で紫外線を反射し、日差しの影響を防
ぎます。遠赤外線放射の力で、反射で
きずに溜ってる熱の影響を逃がし、塗

装面の温度を下げて、建物内へ熱が進
入するのを抑えます。メーカーの方が
施工前に、ガイナを湿布した鉄板とそ
うでない鉄板に熱を与え、手を触れる
体感実験を行いました。その性能にお
客様も納得されていました。「厳しい
日差しの現場でも、素足で歩けます」
と職人さん。猛暑が続く京都の夏の気
候に適しており、省エネにもつながる
優れた材料として、これから広く普及
すると思います。� （山本敬三）

建設工事事業部

文化財

勾玉（まがたま）の染色作業

ロケットの断熱技術を暮らしに生かした「断
熱塗料ガイナ」
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　小さな子どもさんにも楽しめるよう
に、向日市文化資料館によるプラ板を
使ったペンダント作りなど、家族ぐる
みで過ごせる工夫がされています。ち
なみに、わが家の長男は毎年通い続け
ていて今年は11個、すでに50個ほ
どたまっています。
　今回は「関西考古学の日」の関連事業
として、夏の考古学体験講座「古代の
アクセサリー：勾玉作り」と「昔のお金

を造ってみよう」の企画もありました。
それぞれ１回20人ほど、各５回ずつ、
勾玉づくりと古銭づくりにチャレンジ
しました。予定されていた5倍もの参
加申込があったそうです。私も長男も
両方の企画に参加しました。どの家族
も、子どもより大人のほうが夢中で、
皆さんとても満足されていました。参
加費が完全無料というのも魅力です。
� （谷口弘樹）

お店・住まいのリフォーム──住まいをトーク例会
　「住まいを『建てる』『なおす』トーク」
の第17回例会が８月28日、京都産
業会館ＫＰＣ第３会議室で開催されま
した。店舗や住宅などさまざまな物件
を手がけておられるJ's�ATELIERの小
出純子氏に「お店・住まいのリフォー
ム」のテーマでお話しいただきました。
　小出氏は、「人にやさしい店舗」を
目差して独立されたお話に続き、店舗
設計事例２件を紹介。店舗を設計する
際には、まず「お店のコンセプト」を
明確にし、それを軸にしてさまざまな
ことを決めます。
　たとえば店のイメージカラーについ

ても、「どんなお客さん
に来て欲しいか？」とい
うマーケティングを行
い、同業種の店舗に建築
主と共に積極的に足を運
ぶそうです。「ほんまも
んの質感」を追求した無
垢材や硝子などへのこだ
わり、柿しぶ塗りの施工
（セルフビルド）を行なう
など、建築主が店舗に末
永く愛着が持てるような取り組みを紹
介されました。
　住宅のリフォームや新築を考えて居

られない方にも大変役立ち、楽しめる
良い例会となりました。
� （西村　学）

和同開珎

住まいを

 

　　

　　　　トーク

建てる

なおす

第19回
牧　彰（住まいをトーク運営委員）
京の近代建築を周る
10月19日(土)
13:00～16:30

第22回
岩井　清（岩井木材株式会社）
「木」を選ぶのも自分自身で
2014年１月18日(土) 
14:00～16:00

第20回
林　亨（郷土史研究家）
大山崎「聴竹居」を徹底研究
11月16日(土)
13:00～16:30

第23回
北村篤史（株式会社北村工務店）
施工から「建てる」を考える
2月15日(土)
14:00～16:00

第21回
戸村聡里（設計事務所アトリエボンド）
住まいを建てる道筋
12月14日(土)
14:00～16:00

第24回
丹原あかね（企業組合Fuu空間設計）
町屋バリアフリー改修見学
3月15日(土)
14:00～16:00

問合せ　全京都建設協同組合

Tel.075-382-1021
担　当　山本、西村
※�第19・20回は現地集合、第21回以降
は京都産業会館KPC第１会議室です。

店舗のコンセプトを語る小出氏
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世界経済動向とこれからの日本経済
第２回　国際政策協調と国内制度の変容
　前回は経済の「グローバル化」に
ついて解説しました。では「国際政
策協調」とはどのようなものなので
しょうか。
　「国際政策協調」とは、各国があ
る政策目標のため、協調して同一の
国内政策や通商政策を行うことであ
り、日本でも海外との経済関係が密
になるとともに、国内政策の「国際
化」が進みました。
　アメリカの対日要求による繊維、
鉄鋼、自動車等の輸出自主規制（日
米貿易摩擦）や、ＧＡＴＴ（現ＷＴＯ）
の枠組みによる関税の引下げも「国
際政策協調」の１つです。ただ問題
なのは、国際的な合意が、国内経済
政策を一部制限することになるとい
う点です。

　日本にとっての転換点は、1985
年のプラザ合意でした。ここでは
G5の大蔵相・中央銀行総裁が協調
して円安を是正することに合意しま
した。この後、急速な円高と海外進
出ブームが発生し、日本企業の「多
国籍企業化」が一気に進みました。
また、アメリカやイギリスで行われ
ていた民営化や規制緩和が日本でも
行われ、JR、JT、NTTが相次いで
誕生することになります。
　さらに、これまで関税の引下げが
中心であった通商交渉は、国内の規
制を撤廃する自由化や規制緩和を求
めるもの、外資系企業の投資を促進
するものへと変容することになりま
す。このような流れは、日米におけ
る二国間協議と合わせてＧＡＴＴ

（ＷＴＯ）協議など多国間交渉の場で
も行われ、国際的な取り決めが徐々
に国内の様々な政策を拘束すること
になっていきました。
このように、全世界が投資や貿易を
通じて経済関係を深め、経済の「グ
ローバル化」が進むことで、国内政
策の重点は、国内産業育成と保護政
策から市場開放、規制緩和政策へと
変容しています。
　現在、日本国内では大企業や外資
系企業を意識した政策が多く採用さ
れ、中小企業政策の内容も大きく変
わっています。1999年の中小企業
基本法改正は、その象徴的な出来事
と言えるでしょう。
� （京都大学大学院経済学研究科）� 小山�大介

ＪＩＣ東京研修旅行
　去る９月７日、８日にＪＩＣ会員６
名と川久保理事長にご参加いただき、
東京研修旅行を行いました。
　見学した建築物は、明治29年に建
てられた日本銀行本店。関東大震災や
東京大空襲の被害も少なく、ほぼ原形
を保っています。故黒川紀章氏の代表

作の一つである中銀カプセルタワービ
ルも訪れました。そして昨年に保存・
復原工事が終了した東京駅。さらに東
京スカイツリーでは、地上450メー
トルの展望回廊から東京の街並みが一
望できました。
　歴史的建造物や重要文化財、また近

玉掛実技講習
　８月25日、本部のある洛西センター
で建災防さんによる玉掛実技講習を開
催。仮設材の重量の目視試験・玉掛の
練習・玉掛の試験が行いました。朝の
準備段階から大雨となり落雷の心配も
ありましたが、幸いにも昼すぎには雨
も止み試験段階では青空となりまし
た。
　玉掛は作業に係わる方々の命がか
かっていることを絶対の忘れないよう

に──建災防の先生が毎回おしゃって
おられることです。今回の講習でも、
参加された方々に念入りかつ丁寧に説
明されました。
　建設業にかかわらず、どのような業
種に就かれていても、何かしらの危険
を伴う作業があると思いますが、常に
安全第一を念頭に置き、日々の作業に
あたっていただきたいと思います。
� （森川伸治）

機材リース

中銀カプセルタワービル

作業の様子



建設協組news Light　　 2013.105

代建築を見学し、また建築技術やデザ
インの進歩を学び、建築物から歴史の
重みを感じることができました。
見学場所への移動は、貸切ジャンボハ
イヤーを利用。国会議事堂や皇居、秋
葉原の繁華街ではＡＫＢ劇場なども見

ることができ、道中の車窓から見える
思わぬ名所の出現に、参加者一同感激
していました。
　ＪＩＣでは今後も、建築業に携わる
青年経済人として必要な技術と知識の
向上、また個々の資質の向上を目的と

した研修事業を行っていきたいと考え
ています。
� （株式会社安藤商店・安藤敏博）

こちら京都
三条ラジオカフェ�　『建ちゃん、協ちゃんのまちづくりラジオ』

丸太を使った文化財の仮設工事で技術を継承
�（株）矢納組　冨永信雄さん
（８月３日放送）
　仕事は仮設工事、いわゆる「鳶職」
です。仮設工事とは、工事をするため
の準備で、足場を組んだり、建物が濡
れないように素屋根を覆ったりしま
す。主に京都府からの発注として、国
宝や国指定の重要文化財の文化財の仮
設を手がけています。文化財は分離発
注形式ですので、仮設工事、屋根工事、
左官工事、塗装工事など、それぞれの
業種に分かれて工事します。特殊で厳

しい資格を持っている京都府の職員が
監理できるからです。文化財の足場は
「パイプ」の物ではなく、木の「丸太」
を使います。そして番線（太い針金）で
組んでいきます。丸太は、電柱のよう
な太いものまであり、重機で吊り上げ
て組んでいきます。今風の足場材では
なく、わざわざ丸太を使うのかといい
ますと、「技術の継承」を目的として
いるからです。これも、京都と奈良ぐ
らいです。現在では見学会などもあっ
て、これを見ることができます。

パーソナリティー：松野晴美、光本大助

日本銀行本店 スカイツリーからの眺め東京駅前での記念写真

若い人たちに受け継いでほしいものづくりの楽しさ
�渡辺タイル工業　渡辺弘志さん
（８月10日放送）
　若い頃「東京」に憧れ、仕事は何で
もいいから東京に行きたくて、知人の
紹介で行った先がタイル屋さんでし
た。かれこれ50年、この仕事をやっ
ています。昭和48年に独立。今は少
なくなった「お風呂屋さん」のタイル
工事は、タイルを使って色々なことが
でき、楽しかったです。時代とともに
タイルが使われる場所も変わっていき
ました。タイル工事が減っているのは
残念です。この仕事を次世代につなげ
る取り組みも行っています。子どもた

ちに「ものづくりの楽しさ」を知って
もらおうと京都府能力開発協会さんと
一緒に、小学校へ年4、5回出向き、
卒業記念壁画のモザイクやコースター
作りなどを行っています、作品の出来
上りに喜んでいる子どもたちの姿を見
るのが何よりの喜びです。大きな現場
は、一度の工事で何年も残ります。自
分のやった現場を通るとき、そこにさ
まざまな思い出があり、タイルの仕事
は楽しいものだと改めて感じます。若
い人にもこの思いを味わってほしいも
のです。
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洛西本部事務所にＡＥＤ設置
　気候を問わず、構内の仮設資材ヤー
ドでの作業やベルトコンベアーの整備
場で作業する組合職員、毎日組合を訪
れるお客様、交通事故の多い９号線沿
いの立地など、組合にもＡＥＤを設置
する必要があると判断し、提携先のア
ルソックのＡＥＤを洛西本部事務所受
付に設置しました。

　アルソックのＡＥＤには、販売はも
とより、リースでの契約やコストの
まったく掛からない契約などもありま
す。協同組合が設置することによって、
組合員の皆様へのＡＥＤ普及活動の一
環になればと思います。お問合せは組
合事務局まで。
� （西村　学）

基礎が一番大切。土木の現場も少年野球も
�（株）八木工業　八木幹太さん
（８月17日放送）
　主な仕事は「土木工事全般」です。宅
地造成もやりますし、住宅の基礎工事
も手がけています。父は呉服屋をやっ
ていましたので、この仕事は自分が初
代になります。中学生の頃、作業服に
憧れ、ダンプカーやユンボに乗って作
業する姿がとてもカッコよく、ぜひこ
の仕事をやりたいと思ったのがきっか
けでした。土木は、ほとんどが力仕事
かもしれません。仕事だけではなく、

小学校1～6年生までの子どもたちの
少年野球の世話もしています。もう15
～6年になります。子どもたちが可愛
くて、厳しく叱れなくなりました（笑）。
先ず「挨拶、返事」が一番です。最初の
基本は大切です。最初に教えた型で、
そのまま成長するからです。土木の仕
事と一緒で、基礎が一番。1年～６年
の間に子どもたちが伸びていくこと、
中学・高校へ行っても活躍してくれる
のが楽しみです。それは、若い従業員
の教育にもつながっていきます。

規制が多く厳しい看板の設置
�（株）都テント工業　谷口敏信さん
（８月24日放送）
　「テントの仕事」と一口で言っても
さまざまです。運動会のテントもあれ
ば、サーカスのテントもあります。あ
の東京ドームもテントの部類になりま
すから、簡単に組み立てればよいだけ
のものだけではありません。軒先に庇
のテントがある店舗もありますが、こ
のテントに名前を入れたら、「看板」と
みなされ、京都市に看板料を納めなけ
ればなりません。このような延長線上

で、テントだけではなく「看板」の仕事
もやっています。全国的に看板の規制
はありますが、京都は特に景観には厳
しいです。これをクリアしないと設置
ができません。注文を受けたら、説明
をし、デッサンを書いて役所に提出し、
受理されて、ようやく工事にかかるこ
とができるのです。落ち着いた色が好
ましく、原色はダメですので、お客様
の要望に100％応えることができない
こともあります。看板と一言でいって
も大変難しいです。� （福本多香子）
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防災啓発ブース出展──京都府総合防災訓練
　９月１日（日）10時、京都府総合防
災訓練に出展参加してきました。昨年
は大山崎町淀川河川公園での開催でし
たが、今年は宮津市の宮津市運動公園
を会場に行われました。
　防災の日に合わせて、京都府が毎年
行う訓練ですが、100以上の関係機
関が参加する大規模な訓練です。協同
組合からは、「防災啓発ブース」を出
展しました。
　当日は生憎の大雨でしたが、避難訓
練で訪れた地元小学生も大勢ブースに
立ち寄ってくれ、石山テクノ建設株式
会社の「ＱＴダンパー（制振ダンパー）」
や日本セイフティ株式会社の「ラップ

ポン(携帯型簡易トイレ)」の展示と説
明に、興味津々の面持ちで聞き入って
いました。� （西村　学）

(一社)京都府建物解体協会の重機展示

興味津々の地元小学生たち

　９月３連休の日曜日。宵の口から夜に向かって雨脚
がだんだんと強く感じるようになってきた。台風18号
が来ていることはもちろん、テレビのニュースや新聞、
インターネットで知るところではあったが、早朝５時
頃、まさかこれほどの被害につながるとは思いもしな
かった。
　朝からニュースで報じられる、嵐山や桂川周辺の状
況を見ると、雨量が尋常ではなかった状況がよくわか
る。それも、一晩で。雨量としては50年に一回の雨量
であると気象庁は発表し、国土交通省は桂川、由良川
の水位に関して、観測史上最高の水位であったと報告
した。そして、京都府下各地に沢山の被害を及ぼした。
被害の細かな情報は、新聞などマスメディアの報告を
皆さん見られていると思うので、ここでは控えさせて
いただく。
　前置きが長くなったが、今回の台風で私自身何を考
えたか。昨年の宇治の水害の例や、今回のような広域
被害を考えると、建設業界の災害時の「行政協力」のあ
りようを見直すべきではと感じた。云わずと知れた「防
災協定」のあり方。大地震のみを想定した「協力」では、

何が目的か疑わしい。経営審査でのポイント加点、復
旧工事の窓口たらんとすること。そうではなく、本当
の意味での「協力」体制を構築しなければいけないので
はないだろうか。
　過去を振り返ると、江戸には火消しが組織されてい
た。火消しは、今でいうところのＮＰＯ。普段は大工
であり、鳶職。行政協力とは違って、地域に根差した
本来の自主防災組織。当組合の防災体制はどうか。防
災委員会を作りはしたが、まだまだ志半ば。早急に地
域に根ざした協力体制を構築し、普段から地域の輪の
中で存在をアピールし、地域自治とともに活動してい
なければ、今回のようなときに活動の具体化など出来
るわけはないと。
　これからは、自治体、地域、本当の意味での危機管
理体制を、業界を超えて作らなければならいのではな
いだろうか。災害協力への考え方、本当に考えなければ。
やはり、自分達で自治を確立し、自分達で街を自主的
に守る。地域の自立を、自分達で確立しなければいけ
ない事実が、突き付けられた災害と感じた。
� （記　池）

台風18号
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労基連の技能講習
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕10月１日（火）
〔実技〕１班２日（水）～２日（金）
２班７日（月）～９日（水）
会場：〔学科〕京都府中小企業会館
〔実技〕ニチユ三菱フォークリフト㈱
実技講習会場
受講料：29,925円、1,575円
�●第一種衛生管理者受験準備講習
日程：10月２日（水）～４日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：14,700円、6,510円
�●玉掛け
日程：〔学科〕10月17日（木）、18日（金）
〔実技〕19日（土）

会場：〔学科〕京都府中小企業会館
〔実技〕㈱島津製作所紫野工場
受講料：17,850円
� テキスト代1,600円
�●有機溶剤作業主任者
日程：10月24日（木）、25日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円
� テキスト代1,680円
�●粉じん作業特別教室
日程：10月30日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：9,450円
� テキスト代630円

�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：11月６日（水）、７日（木）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,400円
� テキスト代1,680円
�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：11月11日（月）～ 13日（水）
会場：京都府中小企業会館
受講料：15,750円
� テキスト代2,100円
�●動力プレスの金型等の取付け、取外
し又は調整の業務に係る特別教育
日程：〔学科〕11月15日（金）
〔実技〕16日（土）

法律Q＆A�　ビルテナントの賃貸借契約と看板設置
�Q�　長年、ビルの地下階テナントを
賃貸して飲食店を経営しています。ビ
ル所有者の了解を得て一階の入口付近
に看板を置かせてもらっていました
が、ビル所有者が代わり、新たな所有
者から突然、看板の撤去を求められま
した。納得いきませんが、法律的には
どうなるのでしょうか。

�A�　ビルテナントの賃貸借契約は、
建物の賃貸借契約として借地借家法の
適用を受けるため、新たにビルの所有
者となった者との間には、これまでど
おりの契約内容で賃貸借契約が引き継
がれることになります。他方、土地や
建物以外の賃貸借については、新たな
所有者に対して賃借権の主張が原則と
してできません。

　ご相談の看板が建物の一部であれ
ば、建物賃貸借の一部であるとして賃
借権の主張ができたでしょうが、看板
を置いていただけであれば、同様に考
えうるか問題が出てきます。
　では、ご相談のテナントの看板につ
いてどのように考えるか、今年の４月
９日に最高裁が判決を出しています。
最高裁の判決では、看板が建物の一部
となっていないため、原則として撤去
に応じなければならないという賃借人
に厳しい考え方を前提としながら、ご
相談のような事案については、例外的
に、看板が営業と一体のものとして利
用されており、看板を撤去すると営業
の明示が著しく困難となること、新所
有者が旧所有者の承諾があることを知
りえたこと、看板の設置がビルの管理

上支障を生じないことなどを理由に、
新所有者からの撤去の請求は権利の濫
用に当たり撤去に応じる必要がない
と、結論的には妥当な判断をしました。
　この最高裁の判断は当該ケースにつ
いての事例判断です。事案によって解
決への道筋は異なりますので、賃貸借
を巡るさまざまな紛争は弁護士に相談
ください。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 　弁護士　藤井　豊

無料法律相談（お一人30分）
毎月第１水曜日
洛西本部事務所で開設
13:30 ～ 16:00
【問合せ】Tel.075-382-1021
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

建災防の各種講習
�●巻上げ機特別教育
日程：10月１日（火）、２日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：15,000円
�●木造建築物の組立て等作業主任者
日程：10月３日（木）、４日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,500円
�●石綿作業主任者
日程：11月14日（木）、15日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：11,900円
�●有機溶剤作業主任者
日程：11月19日（火）、20日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,700円

�●型枠支保工組立て等作業主任者
日程：10月22日（火）、23日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,900円
�●高所作業車（10m以上）
日程：11月22日（金）、23日（土）
会場：京都建設会館別館
受講料：36,800円
�●足場の組立等作業主任者
日程：11月26日（火）、27日（水）
会場：京都建設会館別館
受講料：10,600円
�●車両系建設機械（解体用）運転技能　
第一種特例
日程：11月29日（金）
会場：京都建設会館別館

受講料：6,500円
�●車両系建設機械（解体用）運転技能　
第三種特例
日程：11月29日（金）
会場：京都建設会館別館
受講料：7,500円
【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入　京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前９時～午後５時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

会場：〔学科〕京都府中小企業会館
〔実技〕須河車体㈱
受講料：15,750円
� テキスト代1,050円
�●局所排気装置等定期自主検査者養成
日程：11月20日（水）～ 22日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：28,350円

� テキスト代6,930円
�●アーク溶接等業務の特別教育
日程：11月29日（金）、30日（土）
会場：〔29日〕京都府中小企業会館
〔30日〕京都職業能力開発促進セン
ター
受講料：13,350円
� テキスト代1,050円

【問合せ・申込み】
（社）京都労働基準連合会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

基調講演　���「日本が向かうべきエネルギーの方向」�北澤宏一（東京都市
大学）

報　　告　���「水車による発電で元気な地域」�足立善彦（京都市立伏見工
業高校）／�「竹資源バイオマス発電」�田野博司（宮津市自立
循環型経済社会推進室）／�「省エネ・節電」�中垣延広

ま と め　���「エネルギー大量消費型生活の見直し」�浜岡政好（佛教大学）
など

申込方法　��「京都消費者大会に参加希望・氏名・所属・電話番号」を
書いてFAXでお申し込みください。Fax.075-251-1003　
NPO法人コンシューマーズ京都（京都消団連）

　　　　　※定員を上回り参加不可のときは連絡があります。

NPO法人コンシューマーズ京都（京都消団連）
設立10周年記念

京都消費者大会

市民がエネルギーを
創る時代 partⅡ

11月2日（土）午後2時～ 4時30分
コープイン京都
定員100人（申込先着順・参加無料）
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　前回の苗字・姓に引き続き、今回
は、名前について触れてみたいと思
います。最近の日本で好まれている
赤ちゃんの名前は、女の子は2013
年の上半期の１位が「葵」、２位が「陽
菜」、３位が「愛」。男の子は1位「翔」、
２位「翔太」、３位「蓮」でした。名
前には流行があり、私の世代の女性
は、「○子」「○美」「○恵」などが主
流でした。松田聖子さんが出産され
たときは、彼女の長女と同じ名の「さ
やか」がトップでした。この流れは
世界共通なのかもしれませんが、韓
国ではどうでしょう。
　儒教の考えが今も根強い国です。
血筋が大事な韓国。特に男の子の名
付け方にはルールがあります。トル
リムジャ（回す字）という風習があ
り、「五行思想」の「木・火・土・金・
水」の順番に基づいて名付けられま
す。「木」なら「植・相・栄…」、「火」
なら「煥・炳・勲…」、「土」なら「吉・
在・圭・・・」、「金」なら「欽・鐘…」、
「水」なら「淳・河・永…」になります。
　もちろん漢字はもっとあります！　
この順番で世代ごとに、当てはまる
漢字を一字入れるようです。例えば、
おじいちゃんの世代が「木」の漢字
の中から「相」の字を使って「相○」、
お父さんの世代ではその次の「火」
の漢字の中から「煥」を使って「○
煥」、自分自身はその次の「土」の漢
字の中から「在」を使って「在○」に
なります。このルールで命名するか
ら、どの姓の何代目かが、わかるそ

うです。男性なら兄弟や従兄弟にも
用います。兄が「相佑」で弟は「相
日」、いとこが「相福」という感じで
同じ世代同士、同じ漢字を使います。
日本でもお父さんが「忠幸」なら、
「幸」の一字を貰って息子が「正幸」
というのはありますが、ルーツがた
どれるわけではありません。「火」
偏の漢字もあまり見かけません。た
だ「勲」は火偏の漢字ではないので、
日本でもよく使われます。
　女性には、このトルリムジャは用
いません。しかし、韓国も時代の流
れには逆らえないようで、最近では、
トルリムジャに関係なく付ける家も
増えています。女性の名前は1960
年代くらいまでは「○子・○ジャ」
「○淑・○スク」が多かったのです
が、今人気なのは、「ソヨン」「ジウ」
「ミンソ」「ハウン」「ユンソ」等で、
男の子は「ミンジュン」「ジュンソ」
「ヒョヌ」「ミンジェ」等のようです。
ルーキーを文字って「룩희・ルッキ」
君、「안나・アンナ」ちゃんのように、
外国風の名前もあります。漢字では
なく純粋なハングルの名前を付ける
親御さんもいます。「ヘジン」など
は男女共にＯＫです。日本同様、ド
ラマの主人公やスターの名前を付け
る親御さんもいますよ（笑）。
　ユニークな名前はもっとたくさん
ありますが、トルリムジャで付けた
名前にしろ、好きなスターの名前に
しろ、子を思う親の心を込めて命名
するのは、やはり万国共通なのでは

ないかと思います。では、ヨロブン　
ト　マンナヨ！ (皆さん、またお会
いしましょう！）
《韓国ひとくちメモ》名前のあれこ
れとして、韓国では出産までの間、
生まれてくる子が健康に育つことを
願って、お腹の赤ちゃんに胎名（テ
ミョン）を付けます。いくつか紹介
しますと、「キップミ（喜び）」ちゃん、
「ポットンイ（福のかたまり）」ちゃ
ん、「トルトリ（利口な子）」ちゃん、
「コンガンイ（健康）」ちゃん、「ハヌ
リ（空）」ちゃん、「ピョリ（星）」ちゃ
ん等さまざまですが、愛嬌があって
素敵です。それから、韓国で一番長
い名前は「パク・ハヌルピョルニム
クルムヘンニムボダサランスロウ
リ」で「朴・空お星様雲お日様より
愛らしい」だそうです。でも、付け
てもらった子は大変ですねえ。今は
法律が変わって５文字以内になって
いるので、このような長い名前を付
けることはできません。
� （福本多香子）

連載 ステキ韓国、好き好きソウル!!

第16話　名前（イルム・이름）



建設協組news Light　　 2013.1011

組合日誌 �本部
９／４� 新しい組合像懇親会
９／ 25�住まいをトーク⑥
９／ 26�定例理事会
９／ 30�スポーツ担当者会議

�支部
９／２� 洛中（役）
９／３� ＪＩＣ（役）
９／７
　～８� ＪＩＣ（旅行）
９／ 12�桂川（役）
９／ 18�右京（役）
９／ 20�新京（役）
９／ 24�宇治（役）

編集後記
　９月13日（金）の夜から16日（月）
にかけて、またまた宮城県石巻市へボ
ランティアに行ってきました。今回
は、牡鹿半島の小渕浜という小さな漁
港で漁業を営まれている方々へ、わか
めや牡蠣などの養殖をするための漁具
を作るお手伝いをしました。小渕浜で
は年々報道が少なくなり、それに比例
してボランティアなどに訪れる人々も
減ってきています。いま現地の皆さん
が危惧されていることは、福島第一原
発からの汚染水の流出などで、漁獲し
た水産物の販路（海外への輸出など）が

断たれつつある中で、震災の記憶が、
日本全国において風化していくことで
す。「津波によって失ってしまった物
もたくさんあったが、これまで、たく
さんの全国のボランティアの皆さんや
支援者の皆さんにお会いすることがで
きました。みなさんがこの小さな漁港
に関心をもって来てくれるということ
が、何よりも心の支えになっています」
という漁師さんの言葉を胸に刻んで、
これからも「伝えていく」ことを続け
ていきます。� （西村　学）

８月定例理事会
　８月定例理事会は、８月29日（木）
午後７時から京都工業会館で理事11
人の出席で開催されました。
①各委員会での課題
②組合員拡大期間の設定
③新組合員加入審議
④９月理事会での理事研修
⑤�京都府官公需適格組合協議会の提言
の具体化
⑥野田市長講演会「公契約条例」の開催

⑦ＪＲ京都駅での「リレー企業ＰＲ」
⑧事業の結果と計画
⑨組合員拡大ツール
⑩10自治体陳情の結果と予定
⑪�三条ラジオカフェ組合番組の新編成
⑫組合メリットについての理事発表
⑬臨時及び第２回支部長会議の結果
⑭支部交流ボウリング大会の結果
⑮支部交流ソフトボール大会
⑯支部納涼例会の結果

⑰京都府総合防災訓練
⑱�京都市「まちの匠の知恵を活かした
京都型耐震リフォーム支援事業」の
ローラ作戦（啓発活動）
⑲�京都木造家屋等建築工事労働災害防
止対策協議会のパトロール員
⑳講習会・セミナーの結果と計画
�組合Diary
�その他

震災以前の営みを今に伝える卒業生の作
品（石巻市立大川小学校）

漁具に使うホタテの貝殻と護岸整備中の
牡鹿半島小渕浜の港
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